

COMUNICADO N° 379
Miércoles, 10 de marzo del 2021.

El Ministerio de Salud (MINSa) y la Caja de Seguro Social (CSS) informan que el próximo lunes 15 de marzo se procederá a aplicar la segunda dosis a los trabajadores de la salud no priorizados de la Etapa 1-A en el sistema público y privado.

La Dirección General de Salud (DIGESA) del MINSa emitió la circular No.025 en la que se establecen lineamientos del intervalo para la aplicación de la segunda dosis de la vacuna de la farmacéutica Pfizer y los pacientes recuperados de COVID-19.

La decisión se tomó luego de evaluar las recomendaciones técnicas de la mesa asesora de vacunas y el grupo de expertos que la conforman, tomando en cuenta que la evidencia señala que las personas que han padecido COVID-19 y se han recuperado han desarrollado inmunidad celular.

La circular de la DIGESA destaca que al aplicar la primera dosis se produce una mejor respuesta inmune que en personas no infectadas previamente de 300 a 400 veces más al desarrollar anticuerpos neutralizantes.

Ante esta evidencia el MINSa recomienda colocar una sola dosis de la vacuna Pfizer a las personas recuperadas de COVID-19.

Paralelamente se establece un periodo de intervalo de cuatro (4) semanas para la aplicación de la vacuna de la casa Pfizer, ya que esto dará flexibilidad al esquema de vacunación sin desmejorar la eficacia de la vacuna en el ser humano.

La medida ha sido comunicada a los directores nacionales, regionales, de hospitales públicos, privados, prestaciones médicas de la CSS, y al PAI.

Esta medida permitirá vacunar más rápidamente y así proteger a la mayor cantidad de personas en todo el territorio nacional y también apela a la solidaridad tanto del personal de salud como de la población en general para juntos lograr la tan anhelada inmunidad de rebaño.

Por otro lado, el MINSa informa que no se ha detenido la vacunación a pacientes encamados, personas con discapacidad y los profesionales de la salud de las clínicas privadas.

Con la llegada esta madrugada de las 42 mil 210 vacunas se procederá con la primera dosis en los circuitos 8-7 y el 8-10.

Vacunación en el 8-8 marcha a buen ritmo

El MINSa informa también que hasta las dos de la tarde de hoy miércoles se han colocado 4,115 vacunas a los adultos mayores del circuito 8-8.

Sólo ayer martes, primer día de la jornada de vacunación en este circuito se logró aplicar un total de 9 mil 883 dosis de la vacuna contra la COVID-19.

Se le reitera a la población adulta mayor que asistan a recibir sus dosis de vacunas ir desayunados y/o almorzados dependiendo la hora de cita, tomar sus medicamentos, hidratarse y mantener las medidas de bioseguridad.

Garantizar atención COVID-19 es una prioridad

Paralelamente el día de hoy se llevó a cabo una reunión con los directores Nacionales del MINSa (Provisión, Recursos Humanos, Finanzas, Administración, Insumos y Medicamentos) con los directores médicos de los hospitales de la red del MINSa, Santo Tomás (HST), San Miguel Arcángel (HSMA), Figali, ITSE, Hospital del Niño, Nicolás A. Solano, a fin de evaluar las gestiones realizadas en el año 2020 y establecer estrategias y acciones para el 2021.

En el encuentro se priorizó garantizar el buen funcionamiento de estas instalaciones de salud reforzando el recurso humano, el presupuesto y las coordinaciones para la adecuada atención de los pacientes.

Informe actualizado del proceso de vacunación

En su informe de hoy miércoles, el Programa Ampliado de Inmunización (PAI) del MINSa reporta que desde el pasado 20 de enero, hasta la fecha se han aplicado 224,765 dosis de la vacuna COVID-19 en todo el país.

Informe epidemiológico

En el mundo se registran 66,679,837 personas recuperadas, mientras que se suman un total de 117,644,542 casos positivos por COVID-19 acumulados y 2,612,176 defunciones para un porcentaje de letalidad de 2.2%.

Para hoy miércoles 10 de marzo 2021 en Panamá se contabilizan 333,675 pacientes recuperados, 542 casos positivos nuevos, para un total acumulado de 346,301.

A la fecha se aplicaron 8,897 pruebas, y se mantiene un porcentaje de positividad de 6%.

En las últimas 24 horas se han registrado 11 nuevas defunciones, además se actualizan 2 defunciones de fechas anteriores que totalizan 5,957 acumuladas, para una letalidad del 1.7 %.

Los casos activos al día de hoy suman 6,669. En aislamiento domiciliario se reportan 5,822, de los cuales 5,608 se encuentran en casa y 214 en hoteles. Los hospitalizados suman 847 y de ellos 740 se encuentran en sala y 107 en UCI.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional se comunican a través de las cuentas oficiales del MINSA en las principales redes sociales y en su página web (www.minsa.gob.pa)